

UPAYA PENINGKATAN KUALITAS PEMBELAJARAN SANTRI MUSHOLA AL-HIKMAH KOTA DEPOK DENGAN PENGADAAN PERLENGKAPAN BELAJAR

Askiah Fitriani¹, Risman Hadi², Salsabhila Nazhifa Amelia³, Nunung Cipta Dainy^{4*}

¹Program Studi Agroteknologi, Fakultas Pertanian, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. KH. Ahmad Dahlan Ciputat, Jakarta Selatan, 15419

²Program Studi Hukum, Fakultas Hukum, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. KH. Ahmad Dahlan Ciputat, Jakarta Selatan, 15419

³Program Studi Kesehatan Masyarakat, Fakultas Kesehatan Masyarakat, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. KH. Ahmad Dahlan Ciputat, Jakarta Selatan, 15419

⁴Program Studi Sarjana Gizi, Fakultas Kesehatan Masyarakat, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. KH. Ahmad Dahlan Ciputat, Jakarta Selatan, 15419

*nciptadainy@umj.ac.id

ABSTRAK

Pendidikan secara sederhana diartikan sebagai usaha manusia untuk membina kepribadiannya sesuai dengan nilai yang ada dimasyarakat dan kebudayaan. Pendidikan berbasis masjid lebih mengarah kepada peningkatan pemahaman pendidikan keagamaan, dakwah dan pelaksanaan ibadah sosial bagi masyarakat. Hasil identifikasi permasalahan yang dihadapi mitra, diperlukan pemenuhan kebutuhan peralatan belajar Al-Qur'an untuk para santri Musholla Al-Hikmah. Musholla Al-Hikmah terletak di Kecamatan Sawangan, Kota Depok. Sarana dan prasarana fasilitas belajar Al-Qur'an masih belum terpenuhi untuk para santri belajar dikarenakan banyaknya santri disetiap tahunnya yang mendaftar untuk belajar Al-Qur'an di Musholla Al-Hikmah. Pada permasalahan diatas dibutuhkan proses pengabdian masyarakat yaitu dengan melakukan perencanaan program solusi dengan membuka galang donasi secara meluas untuk memenuhi kebutuhan fasilitas belajar untuk para santri. Metode pelaksanaan yang digunakan dalam kegiatan bakti sosial pada santri mushola kali ini adalah : open donasi dalam bentuk pengadaan perlengkapan belajar. Donasi berupa Al-Quran, Uang tunai, ataupun peralatan belajar lainnya. Hasil donasi tersebut diserahkan kepada pengurus kegiatan mengaji di mushola Al-Hikmah, yang kemudian dapat digunakan untuk santri belajar.

Kata kunci: KKN, Santri, Al Qur'an

ABSTRACT

Education is simply defined as a human effort to foster his personality in accordance with the values that exist in society and culture. Mosque-based education is more directed at increasing the understanding of religious education, da'wah and the implementation of social worship for the community. The results of the identification of the problems faced by partners, it is necessary to fulfill the needs of Al-Qur'an learning equipment for the students of the Al Hikmah Mosque. Al Hikmah Mosque is located in Sawangan District, Depok City. The facilities and infrastructure of Al-Qur'an learning facilities are still not fulfilled for students to learn because there are many students who register to study the Qur'an every year at the Al Hikmah Mosque. In the above problems, a community service process is needed, namely by planning a solution program by opening a donation pool widely to meet the needs of learning facilities for students. The implementation method used in the social service activities for the students of the prayer room this time is: open donations in the form of procurement of learning equipment. Donations in the form of the Koran, cash, or other learning equipment. The results of the donation were handed over to the administrators of the Koran activities at the Al-hikmah prayer room, which could then be used for students to study.'

Keywords: KKN, Students, Al-Qur'an

1. PENDAHULUAN

Pendidikan Secara sederhana diartikan sebagai usaha manusia untuk membina kepribadiannya sesuai dengan nilai yang ada di masyarakat dan kebudayaan. Pendidikan berbasis masjid lebih mengarah kepada peningkatan pemahaman pendidikan keagamaan, dakwah dan pelaksanaan ibadah sosial bagi masyarakat. Masjid menurut kamus Besar Bahasa Indonesia merupakan Rumah atau bangunan tempat bersembahyang orang islam (KBBI:2018). Maka dari itu pendidikan harus ditunjang dengan ketersediaan sarana dan prasarana pendidikan yang layak dan bermutu agar fungsi dan tujuan pendidikan dapat tercapai dengan optimal (1). Segala aktifitas yang dilakukan di dalam masjid atau musholla seperti Sholat, mengkaji ilmu dan kegiatan Pendidikan dan Sosial lainnya (2)

Dakwah secara harfiah berarti menyeru dan mengajak, pengertian yang sederhana dikatakan bahwa dakwah merupakan suatu kegiatan untuk menyampaikan dan mengajarkan ajaran islam di dalam kehidupan sehari hari. Seperti kegiatan Festival anak merupakan kegiatan yang diselenggarakan untuk meningkatkan semangat dan kecintaan anak anak terhadap hal hal yang terkait dengan keagamaan, terkhusus yang berkaitan dengan dengan keislaman (3). Tebar Al-Qur'an dan Iqro' merupakan kegiatan pemberian waqaf Al-Qur'an dan iqa ke masjid, TPA dan semisalnya. Sehingga semakin banyaknya Al-Qur'an dan Iqra' yang tersedia, diharapkan akan menumbuhkan kesemangatan dalam membaca dan mempelajari Al-Qur'an. Sama halnya dengan adanya sarana dan prasarana dalam peralatan belajar yang memadai seperti meja, kursi dan alat tulis akan memudahkan para santri dalam belajar Al-Qur'an (4)

Dari hasil identifikasi, dikerucutkan pada aspek yang dibutuhkan oleh Musholla. Aspek tersebut adalah pemenuhan kebutuhan peralatan belajar Al-Qur'an untuk para santri Musholla Al-Hikmah. Musholla Al-Hikmah terletak di Rt 03/05 Kecamatan Sawangan, Kota Depok. Pada tempat santri belajar, sarana fasilitas untuk belajar Al-Qur'an masih belum terpenuhi dikarenakan masih belum tersedianya dana yang cukup dan semakin banyak santri disetiap tahunnya yang mendaftar belajar Al - Qur'an di Musholla Al - Hikmah.

Dari persoalan diatas, dibutuhkan proses pengabdian masyarakat dengan melakukan perencanaan program membuka galang donasi secara meluas untuk memenuhi kebutuhan fasilitas belajar para santri, selain itu mengajak para donatur dan masyarakat setempat untuk bergotong royong bersama dalam memperluas area belajar Al Qur'an dan pemenuhan fasilitas belajar para santri Musholla Al-Hikmah Sawangan, Kota Depok



Gambar 1. Gambar Santri Musholla Al-Hikmah, Sawangan, Kota Depok

2. METODE PELAKSANAAN

Tahap pertama yang dilakukan pada program ini yaitu dengan melakukan koordinasi kepada ketua pengurus masjid sekaligus guru pengajar di Musholla Al-Hikmah. Setelah dilakukan koordinasi, mitra menandatangani dan menyetujui untuk bekerja sama dengan tim pengabdian dengan menandatangani surat perizinan dari mitra.

Metode pelaksanaan yang digunakan dalam kegiatan bakti sosial pada santri musholla kali ini adalah dengan membuka open donasi atau galang dana untuk pengadaan perlengkapan belajar Al-quran santri musholla Al-Hikmah yang dimana anggota kelompok membuat media berbentuk poster dan video berupa ajakan masyarakat untuk berdonasi. Donasi dapat disalurkan tersebut dapat berupa Al-quran, Uang tunai, ataupun peralatan belajar lainnya. Kemudian hasil donasi tersebut diserahkan kepada pengurus kegiatan mengaji di musholla Al-hikmah, yang kemudian dapat digunakan untuk santri musholla Al-hikmah. Lokasi penyerahan hasil donasi dilaksanakan di Jalan. Abdul Wahab Kecamatan Sawangan, Kota Depok . Proses kegiatan bakti sosial berupa open donasi

pengadaan perlengkapan belajar Al-quran santri mushola Al-Hikmah dimulai dari tanggal 13 Juli – 20 Juli 2021, kemudian hasil donasi tersebut diserahkan ke pengurus mushola Al-Hikmah pada tanggal 23 Juli 2021. Penyerahan sertifikat kepada pengurus kegiatan mengaji di mushola Al-Hikmah, kegiatan tersebut berjalan dengan lancar dan tetap mematuhi prokes yang dianjurkan oleh Universitas Muhammadiyah Jakarta.

3. HASIL PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT

Berdasarkan informasi dari hasil wawancara dengan mitra, didapatkan permasalahan dan di bentuk Program Kegiatan Pengadaan Perlengkapan Belajar Santri merupakan Pemberian perlengkapan berupa peralatan alat tulis, Al-Qur'an, dan masker medis yang diberikan kepada santri musholla Al-Hikmah.(5) Tujuan dari Pengadaan Perlengkapan Belajar santri ini yaitu untuk membantu menambah perlengkapan alat tulis, Al-quran serta perlengkapan lainnya untuk santri musholla Al-Hikmah. Dengan bertambahnya perlengkapan belajar santri diharapkan bisa memberikan manfaat, motivasi serta rasa semangat untuk terus belajar.

Evaluasi pelaksanaan program KKN pada program ini yaitu kurangnya donatur, dikarenakan dengan situasi pandemic saat ini menjadikan banyak masyarakat yang terdampak serta menjadi salah satu penghambat ekonomi masyarakat sehingga masyarakatpun hanya memikirkan untuk kesehariannya. Serta keberlanjutan pada program ini, diharapkan bisa kembali mengadakan pengadaan barang perlengkapan serta kebutuhan lainnya kepada santri musholla Al-Hikmah dengan sistem open donasi atau galang dana bagi donatur yang ingin ikut berpartisipasi dalam pemenuhan peralatan belajar Al - Qur'an.



Gambar 2. Pemberian Hasil Donasi Kepada Mitra



Gambar 3. Penyerahan Sertifikat Kepada Mitra



Gambar 4. Kebutuhan Peralatan Hasil Donasi

4. KESIMPULAN

Program Kegiatan Pengadaan Perlengkapan Belajar Santri merupakan Pemberian perlengkapan berupa peralatan alat tulis, Al-Qur'an, dan masker medis yang diberikan kepada santri musholla Al-Hikmah. Tujuan dari Program Pengadaan Perlengkapan Belajar santri yaitu membantu menambah perlengkapan alat tulis, Al-quran serta perlengkapan lainnya. Metode pelaksanaan yang digunakan yaitu dengan membuka open donasi atau galang dana untuk pengadaan perlengkapan belajar dimana tim pengabdian membuat media berbentuk poster dan video berupa ajakan masyarakat untuk berdonasi lalu di share di sosial media. Diharapkan dengan adanya pembukaan donasi, dapat memenuhi fasilitas yang memadai untuk santri belajar.

UCAPAN TERIMAKASIH

Tim Pengabdian Masyarakat Mengucapkan Terimakasih Kepada :

1. Kepala LPPM Universitas Muhammadiyah Jakarta yang telah menyelenggarakan program KKN
2. Bapak Dion, SPd.I sebagai pimpinan Mushola Al Hikmah Sawangan Kota Depok atas dukungan dan Kerjasama yang baik sehingga kegiatan dapat selesai dengan tepat waktu.

DAFTAR PUSTAKA

- Sartini Lambajo Ahdy. Mewujudkan Masyarakat Qur'ani Di Desa Kalabbirang Melalui Program Kkn Siba Makassar. 2020;1(2):157–73.
- Pradana Chairy Azhar. Donasi al qur'an dan sembako di masa pandemi covid-19 untuk panti asuhan yatim dar fathimah. 2020;1(2):16–20.
- Zihra AM. Pemberdayaan Masyarakat Berbasis Masjid (Studi.:19–36).
- Nurul Anam. Pendampingan Pendirian Dan Pelaksanaan Program Tahfidzul Qur'an Di Pondok Pesantren Al-Inaroh Desa Tisnogambar. 2020;1(1):1–16.
- Ahmad Ulil Albab Al Umar dkk. Peranan Kuliah Kerja Nyata Sebagai Wujud Pengabdian Kepada Masyarakat Di Tengah Pandemi Covid-19 (Studi Kasus Iain Salatiga Kkn 2021). 2021;01(01):39–44. I